

## ABSTRAK

Moch. Yahya Syaifullah, 12102193190, Peran Modin sebagai Pembantu Pegawai Pencatat Nikah (P3N) dalam Meminimalisir Pernikahan *Sirri* (Studi Kasus di Kecamatan Garum Kabupaten Blitar), Program Studi Hukum Keluarga Islam, Jurusan Syariah, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, Universitas Islam Negeri (UIN) Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2022, Pembimbing: Nuril Farida Maratus, M.H.I., NIP. 199003072019032012.

Kata Kunci: Peran modin, P3N, pernikahan, pernikahan *sirri*.

Penelitian ini dilatarbelakangi dengan masih adanya praktik pernikahan *sirri* di Kecamatan Garum Kabupaten Blitar. Pernikahan *sirri* merujuk kepada pernikahan yang belum dicatat secara resmi di KUA sehingga tidak berkekuatan hukum. Serta memperjelas terkait kedudukan dan peran modin sebagai P3N di Kecamatan Garum sehingga memiliki korelasi dengan pelaksanaan pencatatan pernikahan yang pada akhirnya dapat berpengaruh dalam meminimalisir praktik pernikahan *sirri*.

Rumusan masalah: 1) Bagaimana kedudukan dan peran modin sebagai Pembantu Pegawai Pencatat Nikah (P3N) di Kecamatan Garum Kabupaten Blitar? 2) Bagaimana peran modin dalam meminimalisir pernikahan *sirri* di Kecamatan Garum Kabupaten Blitar?

Jenis penelitian ini ialah penelitian lapangan yang bersifat deskriptif analisis dengan metode pendekatan kualitatif. Teknik pengumpulan data yang digunakan ialah melalui wawancara, observasi, dan dokumentasi. Teknik analisis data berupa reduksi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan. Sementara pengecekan keabsahan data dilakukan dengan metode triangulasi.

Hasil penelitian: 1) Modin memiliki kedudukan yang penting sebagai P3N meskipun KUA Kecamatan Garum bukan termasuk dalam tipologi D1 dan D2 yang secara geografis berada di daerah terluar, terdalam, dan daerah perbatasan. Sedangkan peran modin sebagai P3N di Kecamatan Garum Kabupaten Blitar yakni membantu masyarakat dalam memenuhi syarat dan rukun nikah, melengkapi berkas persyaratan administrasi, serta memberi solusi ketika masyarakat menemui kendala terkait pelaksanaan pencatatan pernikahan. 2) Peran modin dalam meminimalisir pernikahan *sirri* di Kecamatan Garum Kabupaten Blitar ialah dengan berkontribusi melalui kegiatan sosialisasi langsung kepada yang bersangkutan ataupun ceramah saat acara pengajian di desa, kegiatan nikah massal yang diadakan pemerintah kabupaten, dan kegiatan pendampingan untuk calon mempelai. Dengan begitu, modin sebagai P3N dapat membuat upaya meminimalisir praktik pernikahan *sirri* menjadi lebih efektif dan efisien.

## ABSTRACT

Moch. Yahya Syaifullah, 12102193190, Modin's Role as an Assistant for Marriage Registrar (P3N) in Minimizing Sirri Marriage (Case Study in Garum District, Blitar Regency), Islamic Family Law Study Program, Sharia Department, Faculty of Sharia and Legal Sciences, State Islamic University (UIN) Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2022, Advisor: Nuril Farida Maratus, M.H.I., NIP. 199003072019032012.

Keywords: Modin's role, P3N, marriage, sirri marriage.

This research is motivated by the still practice of sirri marriage in Garum District, Blitar Regency. A sirri marriage refers to a marriage that has not been officially recorded in the KUA so it has no legal force. As well as clarifying the position and role of modin as P3N in Garum District so that it has a correlation with the implementation of marriage registration which in the end can have an effect in minimizing the practice of sirri marriage.

Problem formulation: 1) How role and position of modin as an Assistant for Marriage Registrar (P3N) in Garum District, Blitar Regency? 2) How role of modin in minimizing sirri marriages in Garum District, Blitar Regency.

This type of research is field research that is descriptive analysis with a qualitative approach method. The data collection techniques used are through interviews, observations, and documentation. Data analysis techniques are in the form of data reduction, data presentation, and drawing conclusions. Meanwhile, checking the validity of the data is carried out by the triangulation method.

Research results: 1) Modin has an important position as P3N even though the Garum District KUA is not included in the D1 and D2 typology which is geographically located in the outermost, innermost, and border areas. Modin's role as a P3N in Garum District Blitar Regency is assisting the community in fulfilling the requirements and marriage pillars, completing administrative requirements files, and providing solutions when there are obstacles related to the implementation of marriage registration. 2) Modin's role in minimizing sirri marriage in Garum District, Blitar Regency is contributes through direct socialization activities to the person concerned or lectures during recitation events in the village, mass marriage activities held by the district government, and mentoring activities for prospective brides. That way, modin as P3N makes efforts to minimize the practice of sirri marriage more effective and efficient.

## المخلص

محمّد يحيى سيف الله ، ١٢٠١٢١٩٣١٩٠ ، دور مودين كمساعد لمسجل الزيجات (P3N) في تقليل زواج سيرري (دراسة حالة في منطقة غاروم ، بليتار ريجنسي) ، برنامج دراسة قانون الأسرة الإسلامي ، قسم الشريعة ، كلية الشريعة والعلوم القانونية ، الجامعة الإسلامية الحكومية (UIN) سيد علي رحمة الله تولونجاغونغ ، ٢٠٢٢ ، مستشار: نوريل فريده ماراتوس M.H.I. ، ١٩٩٠٠٣٠٧٢٠١٩٠٣٢٠١٢

الكلمات الدالة: دور مودين ، P3N ، الزفاف ، زفاف سيرري.

الدافع وراء هذا البحث هو الممارسة المستمرة لزواج سيرري في منطقة غاروم ، بليتار ريجنسي. يشير زواج السري إلى زواج لم يتم تسجيله رسمياً في KUA لذلك ليس له قوة قانونية. بالإضافة إلى توضيح موقف ودور مودين ك P3N في مقاطعة غاروم بحيث يكون لها علاقة بتنفيذ تسجيل الزواج الذي يمكن أن يكون له في النهاية تأثير في تقليل ممارسة زواج سيرري.

صياغة المشكلة: (١) دور ومنصب مودين كموظف مساعد في مسجل الزواج (P3N) في منطقة غاروم ، بليتار ريجنسي؟ (٢) دور مودين في تقليل زيجات سيرري في منطقة غاروم ، بليتار ريجنسي؟

هذا النوع من البحث هو البحث الميداني الذي هو التحليل الوصفي مع طريقة النهج النوعي. تقنيات جمع البيانات المستخدمة هي من خلال المقابلات والملاحظات والتوثيق. تقنيات تحليل البيانات في شكل تقليل البيانات وعرض البيانات واستخلاص النتائج. وفي الوقت نفسه ، يتم التحقق من صحة البيانات بواسطة طريقة التثليث.

نتائج البحث: (١) تتمتع مودين بمكانة مهمة مثل P3N على الرغم من أن منطقة غاروم KUA غير مدرجة في تصنيف D1 و D2 الذي يقع جغرافياً في المناطق الخارجية والأعمق والحدودية. مودين بصفته P3N في منطقة غاروم ، بليتار ريجنسي ، مساعدة المجتمع في الوفاء بالمتطلبات وأركان الزواج واستكمال ملفات المتطلبات الإدارية وتقديم الحلول عند وجود معوقات تتعلق بتنفيذ تسجيل الزواج. (٢) في التقليل من حفلات الزفاف سيرري في منطقة غاروم ، بليتار ريجنسي ، يلعب مودين كمساعد لمسجل الزيجات (P3N) دوراً

ويساهم من خلال أنشطة التنشئة الاجتماعية المباشرة للشخص المعني أو المحاضرات أثناء أحداث التلاوة في القرية ، وأنشطة الزواج الجماعي التي تعدها حكومة المقاطعة ، وأنشطة التوجيه للعرائس المحتملات. بهذه الطريقة ، يبذل مودين كمساعد لمسجل الزيجات (P3N) جهوداً لتقليل ممارسة زواج السري بشكل أكثر فعالية وكفاءة.